

EL SOCIALISTA

ORGANO DEL PARTIDO OBRERO

REDACCION Y ADMINISTRACION
TELÉFONO 1077-1 Calle de Carranza, 20

APARTADO DE
SUBSCRIPCIONES Y VENTAS: Calle de Carranza, 20
SUSCRIPCIÓN ANUAL: 10 pesetas

SECCION DE ESTADÍSTICA Y ECONOMÍA: Calle de Carranza, 20
SUSCRIPCIÓN ANUAL: 10 pesetas

LA RUSIA SOCIALISTA EL TRIUNFO DIPLOMÁTICO

Después de las aplastantes victorias militares conseguidas sobre los ejércitos mercenarios de Kolchak y Denikin por el proletariado ruso en armas, he aquí que los Soviets acaban de conseguir la más decisiva victoria diplomática.
Las armas de los ejércitos rojos, triunfadoras en todos los frentes, han hecho posible este éxito sobre las naciones de más fina tradición diplomática.
El bloqueo de Rusia ha sido levantado, y, consecuentemente, la República socialista de los Soviets tendrá que ser reconocida por las grandes potencias.
En el momento actual no creemos pueda haber para el proletariado universal acontecimiento de mayor trascendencia.
Nada ha podido vencer la exaltación revolucionaria del pueblo ruso. Ni el hambre, ni la miseria feroz, trágica, que los aliados han provocado con un bloqueo criminal han conseguido reducir a un pueblo que en la defensa de su libertad, de sus conquistas socialistas ha llegado a las cimas del heroísmo y del sacrificio.
El mundo entero, la burguesía internacional, cede en su lucha franca contra el país que trabaja por realizar el Socialismo y se dispone a pactar, aunque no abandone la idea de derribar, cuando la ocasión llegue, el régimen socialista que el pueblo ruso se ha dado.
El triunfo de Rusia es el de los hombres de capacidad extraordinaria que se han puesto a la cabeza de la más grande Revolución que registran los tiempos; lo es también de las masas, que han llevado su abnegación al paroxismo; pero pertenece esencialmente a nuestras ideas, a su extraordinaria virtualidad, que han dado a uno y otros la visión clara de las cosas, conociendo en todos el fuego y el espíritu de sacrificio necesario e imprescindible en condiciones de semejante magnitud.
Rusia socialista, tendrá que ser reconocida a regañadientes por las potencias que acaban de salir victoriosas en la pugna inmensa que ha destruido a Europa, y ante este hecho único, que los más optimistas no creyeron nunca poder presenciar, sentimos que se desata en nosotros la vena lírica y nos vienen intenciones, más que de deducir las consecuencias importantísimas que de él se han de desprender, de entonar un himno al heroísmo, a la generosidad, al supremo desinterés de estas legiones socialistas que nos traen en la punta de las bayonetas victoriosas la esperanza inmediata de un mundo nuevo.
La coalición burguesa, en evitación de males mayores, se resigna a tratar con la Revolución socialista vencedora.
No hay opinión en los pueblos que permita la continuación de la política miserable que hasta aquí se ha seguido.
En todas las naciones, fuertes núcleos de trabajadores están espiritualmente con los bolcheviques, y desaparecidos los ejércitos de aventureros, los regimientos mercenarios—estos nuevos *condottieri* estupidamente pagados que acaban de copar las tropas de la Revolución—, no hay posibilidad de continuar la guerra contra lo que nos aparece hoy como la única esperanza de paz y de justicia universal.
Los soldados de las grandes potencias que hicieron la llamada guerra del Derecho no podían combatir a los únicos que se peleaban por la aspiración que en ellos era consustancial y en los demás mero alarde retórico.
Y así hemos asistido al confortador espectáculo que ofrecían los marinos franceses izando frente a Odesa en los buques de guerra la roja bandera de los socialistas internacionales; los americanos, negándose en Siberia a pelear contra los rojos; los ingleses, negándose a embarcar para Rusia, eclosión maravillosa del espíritu socialista que vive ya entre los soldados, y que es el más rosado augurio de futuras acciones revolucionarias.
Esta interna simpatía por los rusos ha contribuido tanto como el esfuerzo militar de los Soviets a este éxito diplomático que culmina en el levantamiento de un bloqueo criminal.
Ello indica cómo puede ser eficaz la acción internacional de los trabajadores y cómo es preciso que esta acción esté sistemáticamente, articulada de modo perfecto.
Hoy, más que nunca, es preciso hacer una Internacional potente, que reuna en sí todas las fuerzas socialistas actantes del mundo.
Si la Segunda Internacional no lo logra tendrá que ser la Tercera la que lo consiga.
Lo importante es que la Internacional proletaria actúe y pronto, de suerte que la acción subrepticia que la burguesía ha de continuar ejerciendo contra el Estado socialista ruso pueda ser neutralizada por la que desarrollen los núcleos socialistas y obreros, que, aparte matices ideales, ven en el movimiento de los hermanos rusos la exposición más vigorosa de la potencia ideal del Socialismo.

Mañana constará de cuatro páginas EL SOCIALISTA

FELICITACIÓN A LA MINORÍA SOCIALISTA

BALTANÁS, 26.—Esta Agrupación Socialista, en junta general, acordó felicitar a la minoría parlamentaria y al compañero Teodomiro Menéndez por su discurso contra el reaccionario Lerroux y el sanguinario Cierva.—Santiago Rodríguez, presidente; Saturnino Cuviá, secretario.

Los obreros ingleses Su influencia es definitiva.

COPENHAGUE, 25.—El Sr. Landsbury, rector jefe del *Daily Herald* y alcalde de un distrito de Londres, se encuentra actualmente en Copenhague y ha declarado a los periodistas daneses que la supresión del bloqueo de Rusia era un triunfo de los obreros ingleses.
Dentro de algunos meses—dijo—el Gobierno británico estará compuesto únicamente de obreros.
Landsbury es opuesto a toda intervención militar, y aun a la de los Estados Unidos, en Rusia.

Después de los sucesos de Zaragoza

Detención de un jefe de artillería

ZARAGOZA, 26.—Ha circulado la noticia, que no ha sido confirmada oficialmente, de haber sido detenido un coronel de artillería por suponersele complicado en la rebelión militar que estalló en el cuartel del Carmen.
Se asegura que ha sido un jefe de igual graduación en el Cuerpo de la «benemérita» quien cumplió la misión de arrestar a su compañero.
De confirmarse la noticia, que reviste extrema gravedad, serían ya dos los jefes sometidos a sumaria por estos sucesos, ya que se recordará fué incluido entre los que habrán de ser juzgados el capitán del regimiento que aquella noche prestó servicio en el cuartel y no hizo acto de presencia durante el desarrollo de la sublevación.
Ha circulado la versión, un tanto fantástica, de que el coronel detenido mantuvo ciertas relaciones con Ángel Chueca, muerto durante los sucesos.—C.

La Unión General, en Extremadura

ARROYO DEL PUERCO, 26.—Se ha celebrado en Malpartida de Cáceres un importante mitin correspondiente a la campaña organizada por la Unión General en Extremadura.
El local del Centro obrero, donde se celebró el acto, estuvo completamente lleno.
Presidió Collado, y hablaron Criado, representante de la Federación provincial obrera, y el compañero Isidro Escandell, delegado de la Unión General.
Este camarada realizó una buena labor con su extenso discurso, explicando las teorías fundamentales del Socialismo y la conveniencia de que los trabajadores practiquen la acción política de clase para ir abatiendo los privilegios de la burguesía y adquirir capacidad para la administración de las cosas.
Explicó la táctica de la Unión General, enumerando los triunfos que por esta acción han obtenido los trabajadores.
Terminó el acto en medio del mayor entusiasmo, saliendo Escandell para Alcántara, donde continuará la campaña de la Unión.
Se esperan excelentes resultados de esta propaganda.—C.

Pueblos que se sublevan

Los haitianos.

PARÍS, 25.—A consecuencia de los sucesos resultaron varios hombres muertos, especialmente entre los revoltosos.
Las noticias procedentes de Haití anuncian que en Puerto Príncipe han ocurrido graves desórdenes.
Los tumultos duraron desde las siete de la tarde hasta la una de la madrugada. Los insurrectos haitianos atacaron a las fuerzas militares gubernamentales e intentaron entrar en la ciudad; pero fueron rechazados por las tropas americanas.
Los beduinos.
LONDRES, 25.—Se han producido nuevos incidentes graves en Siria.
Fuerzas de beduinos, compuestas de mil hombres, han atacado a las tropas francesas en la región de Ayun y les han infligido grandes pérdidas.
Los beduinos se han apoderado de ametralladoras.—C.

HONRANDO A LOS MÁRTIRES Aniversario de la muerte de Liebknecht y Rosa Luxemburgo

En la Casa del Pueblo se celebró el mitin organizado por el Grupo Socialista de estudiantes para conmemorar el aniversario de la muerte de Rosa Luxemburgo y Carlos Liebknecht.
La concurrencia de estudiantes y obreros fué muy numerosa.
Habló en primer lugar, por la Juventud Socialista Madrileña, Merino Gracia, secretario del Comité nacional de la Federación de Juventudes Socialistas.
«Liebknecht—dijo el orador—personificaba el sentido clásico del Socialismo revolucionario, y por eso fué combatido por aquellos que se llaman «revisionistas», y que en realidad no son más que desertores de los ideales obreros.
Los estudiantes y jóvenes socialistas nos adherimos con el alma al homenaje a Liebknecht y Rosa Luxemburgo, y lamentamos que los obreros no lo hayan hecho unánimemente.
La Internacional Juvenil Comunista ha encargado a todas las Secciones del mundo que organicen actos para recordar la gran obra por cuyo triunfo murió el hermano Carlos.
Sabemos los jóvenes que se acerca la Revolución social. Y la represión que ante este hecho social opondrá la burguesía no hará más que hacer más cruel y dañosa la lucha.
En esta hora histórica nuestro deber no consiste solamente en realizar actos de resistencia contra la codicia del capital, sino en prepararnos decididamente al advenimiento de la Revolución social.
López y López, presidente de la Federación nacional de Juventudes Socialistas, comenzó lamentándose de que España sea insensible a las grandes tragedias que han conmovido al mundo.
Los problemas internacionales no preocupan como deberían hacerlo; por eso llevamos un gran retraso en el avance progresivo del mundo civilizado.
Dedicó después frases de apasionada devoción a los socialistas sacrificados en Alemania «para impedir el triunfo de unos ideales de redención». Dijo después que los verdugos de Carlos y Rosa son los socialistas traidores a los ideales expuestos en el *Manifiesto Comunista*. Aludió a Jaurès y a su muerte al surgir la guerra. Combatió a los revisionistas y a todos aquellos que, titulándose socialistas, quieren, con su actitud en el Gobierno, alejar al verdadero pueblo del Poder.
Aconsejó a los obreros que ingresen en las Juventudes Socialistas.
Trabajar la labor social—siguió diciendo—es hacer impecable la memoria de nuestros maestros.
Habló después Torralva Beci.
«Los actos de mayor importancia—empezó diciendo—son los que se dedican a la conmemoración de las grandes figuras desaparecidas, porque el recuerdo de su heroísmo y abnegación exalta el espíritu de las masas obreras y las induce a seguir el camino del ideal.
Combatí vibrantemente a ciertos socialistas de conciencia sossegada, que con toda comodidad esperan que la evolución dará el triunfo al Socialismo.
Necesitamos conciencias inquietas, como las de Rosa Luxemburgo y Carlos Liebknecht, como las de los comunistas, de los espartaquistas, de alma ardiente y transformadora.
Estos son los que, no teniendo el alma «gorda», traerán la Paz y la Justicia sobre la tierra.
Si nosotros no les imitamos, no alcanzaremos la Revolución social; nada podemos esperar de los que todo lo fían a una lenta y pacífica evolución de leyes y costumbres.»
Terminó protestando contra la conducta que sigue el Gobierno con los trabajadores catalanes y levatinos.
Habló a continuación Leopoldo Alas. Hizo notar, con testimonios y experiencias de su vida en Alemania, la importancia que para la causa socialista tiene la muerte airada de Carlos y Rosa.
Expuso, con atrayente claridad, la teoría de los sacrificios siempre fecundos para la santificación y difusión de las ideas; hizo una distinción entre el militar que muere por el deber y el que ningún deber tiene de morir, y, sin embargo, sacrifica la paz y la vida por los ideales que sustenta.
El compañero Daniel Anguiano, que le sucedió en la tribuna, defendió calurosamente la Tercera Internacional, sosteniendo de los puntos de vista por él mantenidos en el último Congreso de nuestro Partido.
Combatí a los socialistas revisionistas y gubernamentales, como los que gobiernan en Alemania; y defendí la ortodoxia del ideal marxista, abogando por la dictadura del proletariado, como medio para

obtener la íntegra socialización del Poder y de la riqueza.

Dedicó frases de alabanza a los muertos cuyo aniversario se conmemoraba.
Puso fin a la velada un elocuente discurso del compañero Ovejero.

Se mostró partidario de acelerar el ciclo de la evolución social que Marx vaticinó, y declaró que era necesario orientarse por el camino de la acción para obtener el triunfo del Socialismo en el mundo entero.
Dirigiéndose a los jóvenes dijo: Debéis sacrificar la vanidad, el aplauso y aun la vida, si es preciso, por los altos designios del ideal.
Para ser socialista no basta ser trabajador, hay que ser el mejor trabajador. Los socialistas estudiantes no cumplen con ser estudiantes, han de ser los mejores estudiantes.
Tuvo para la burguesía frases muy duras, y les anunció, para un plazo relativamente breve, triunfos definitivos del ideal socialista.
Declaró que es necesario llegar a la revisión de nuestra doctrina.
Excitó a los estudiantes socialistas a trabajar con los libros por el triunfo del ideal.
Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

LA POLÍTICA

La Comisión de Presupuestos.

A última hora de la tarde del sábado se reunieron en el Congreso los ponentes de las secciones de la Comisión general de Presupuestos.
El civierista González Llana pidió el nombramiento de una Subcomisión que estudie la aplicación hecha en los diversos ministerios de la ley de Reorganización de plantillas.
El Sr. Riu se opuso y el Sr. Montes Jovellar opinó de la misma manera.
En vista de esta discrepancia de criterio, el marqués de la Frontera propuso una fórmula de concordia.
Consiste ésta en que prescindiéndose, desde luego, del trámite dilatorio de nombrar una Subcomisión, los ponentes de los presupuestos de cada departamento ministerial se pongan a hablar, cambien impresiones acerca de la aplicación que se haya hecho en cada ministerio de la autorización para reorganizar las plantillas y llevar después un informe al Pleno de la Comisión.
La propuesta quedó aceptada, y se dio por terminada la reunión.

El Sr. Rivas Mateos sigue siendo de Alcalá.

El Sr. Rivas Mateos ha desmentido que él se haya separado de la minoría que acudilla el Sr. Alcalá Zamora.
Ha habido discrepancias de criterio, pero no se ha llegado a la separación.

En Gobernación.

Esta mañana recibió el ministro a los periodistas, dándoles noticias de relativo interés.
De Barcelona dijo que, según le comunicaban, habían entrado algunos obreros al trabajo, y que la situación era de absoluta tranquilidad.

Huelga general en Barcelona. Hacia el estado de guerra.

El gobernador de Barcelona ha telegrafiado que el locout se ha convertido en huelga general, puesto que se han abierto las fábricas y no se ha presentado ningún obrero a trabajar.
El ambiente es más de absoluto pesimismo, y todo hace presumir que mañana se declarará el estado de guerra en Barcelona.

Proposición de censura.

Firmada por nuestros amigos Julián Besteiro, Andrés Saborit, Indalecio Prieto y los señores Alomar y Maciá se ha presentado la siguiente proposición incidental:
«Los diputados que suscriben ruegan al Congreso se sirva declarar el disgusto que les produce la actuación del ministro de la Gobernación en cuanto se refiere a la solución de los conflictos sociales actualmente planteados.—Congreso de los diputados, 26 r. 1920.»

La emigración a Francia

Arbitrarias medidas de un gobernador civil.

POR-BOU, 26.—El gobernador civil de la provincia ha impuesto tres multas de quinientas pesetas cada una a dos vecinos de ésta por supuesta intervención en el paso clandestino de obreros a Francia, dejando, en cambio, en completa libertad para ejercer la industria a individuos conocidos como reclutadores de obreros por agentes de vigilancia.

En el mismo Gobierno civil no se molesta para nada a estos sujetos, evidenciándose de este modo que el gobernador civil no sigue el verdadero procedimiento para acabar con la emigración clandestina.—Zorro-ella.

EN EL ATENEO Conferencia de Verdes Montenegro

El sábado explicó en el Ateneo una interesantísima conferencia de divulgación marxista el amigo Verdes Montenegro.
Explicó su concepto de la política, que debe ser ciencia y arte, y afirmó que para realizar la acción de gobierno era preciso poseer antes ideas y teorías claras y perfectamente depuradas.
Para ser hombre de gobierno no basta ser honrado; hay además que ser capaz de poseer la ciencia política indispensable.
Tampoco basta para gobernar con acierto tener una exagerada virilidad, un valor extraordinario; la fuerza ha de estar siempre al servicio de la capacidad.
Con una teoría acertada de gobierno se puede intentar gobernar con éxito. Pero las gentes de gobierno en nuestro país están apegadas a la tradición, y pretenden actuar con teorías desplazadas ya.
Tenemos entre nosotros gentes estudiosas que no han llegado todavía a Savigny y a Rocher, del que ignoran su concepción universal de la Historia. Y es que a muchos científicos les pasa lo que a aquel loro que hablaba el lenguaje de una tribu ya desaparecida.
La posición científica es hoy en ciencia social el marxismo.
Aquí Verdes dió una nota de los libros que en que están recogidas las teorías marxistas.
El valor de Marx—dijo luego—está en que examina las sociedades pasadas y la actual buscando las determinaciones de sus transformaciones.
Estudió principalmente el proceso de producción, encontrando una brutal incompatibilidad entre capitalistas y obreros.
Su causa reside en el hecho de que los capitalistas son los dueños de los instrumentos de trabajo y de la producción.
El capitalista sustrae una parte del salario del obrero, lo que le da una evidente superioridad.
Para Marx, la económica es la base de todas las formas sociales, y teniendo la estructura económica de un pueblo se tiene asimismo su estructura política, religiosa, artística, etc., etc.
Explicó luego Verdes el desorden económico que provoca el régimen capitalista; tales, las crisis de superproducción, que provocan el hecho absurdo de que, mientras los almacenes están abarrotados, los trabajadores carecen también de todo.
Demostró Marx que la producción, la distribución y el consumo no son categorías sin relación, sino que están íntimamente ligadas.
El problema social no es de distribución solamente; es de producción, de distribución y de consumo.
Marx dijo: dadme el útil de trabajo y os reconstruiré toda una sociedad. Porque las formas de producción son las que determinan la estructura jurídica de los pueblos.
Aristóteles dijo que desde que se inventó la moneda, ni el médico tenía como fin curar ni el soldado defender a su país, sino que su finalidad era ya ganar mayor cantidad de plata.
Y es que en la conducta de los hombres no influyen las ideas, sino las circunstancias que los rodean.
Un antifeminista, que inventa una máquina capaz de ser atendida por una mujer, ha hecho una gran obra en favor de la mujer, que desde que va a la fábrica ve modificada su condición económica y social.
Cuando el capitalismo llega a su plenitud es cuando está más cerca de su muerte, porque en sus entrañas lleva el Socialismo, que lo enterrará, según la frase marxista.
La situación política en España no es sino el resultado de su situación económica.
Se anda hoy todavía hablando de regímenes políticos, olvidando que en España, como en todos los países, lo que efectivamente gobierna es la Banca, el capitalismo.
Ya Bukle había descubierto antes que Marx que una lista de la distribución de la riqueza en Inglaterra daría el conocimiento de la distribución del Poder.
Por eso los conservadores hacen mal en asustarse del sufragio universal, por ejemplo.
Pues qué, ¿no oímos todos los días a un señor decir yo tengo cien votos, treinta votos, etcétera, etc.?
Tantos votos como dinero o cosa que lo valga; y materialmente los que no tienen fortuna no tienen votos.
Verdes Montenegro resumió su conferencia, sosteniendo la necesidad de conocer la doctrina marxista para gobernar.
Este conocimiento impedirá a los que gobiernan hacer las tonterías que actualmente cometen, ya que les haría trabajar en su esfera natural por el desarrollo del capitalismo, que es un término del proceso histórico que ha de culminar fatalmente con la implantación del Socialismo en el mundo.
Verdes Montenegro fué muy aplaudido.

EL PARLAMENTO

CONGRESO

Sesión del día 26 de enero.

A las cuatro y cuarto abrió la sesión el Sr. Sáenz Guera.

Hay la animación que corresponde al anuncio de que D. Melquiades nos va a dejar con su oratoria grandilocuente.

El banco azul ofrece la novedad de que no lo ocupe ningún ministro.

El señor BARRIOBERO pidió la palabra para requerir al Gobierno a que diga si al fin va a indultar al obrero Villalonga.

Reanudó su discurso el señor MOROTE, y se sentaron en el banco azul el jefe del Gobierno y el ministro de Hacienda.

Empezó rechazando las insinuaciones por las cuales se culpa del estado actual de los conflictos en Barcelona a las claudicaciones que el Poder público realizó parlamentando con los obreros, incluso cuando se hallaban en la prisión.

En este sentido defendió su gestión, como delegado del Gobierno de Romanones, durante la huelga de La Canadiense.

Hizo historia de las huelgas que se desarrollaron después del importantísimo paro que privó a Barcelona de luz y energía para la circulación de tranvías.

En realidad, el Sr. Morote parece que cumple con la misión de entretener a la Cámara hasta que llegue D. Melquiades Álvarez.

Se dió lectura a una proposición de censura al ministro de la Gobernación por su intervención en el locaut declarado por los patronos del ramo de la construcción.

El compañero BESTEIRO se levantó a defenderla, invocando la crítica situación de los conflictos sociales en toda España por la ineptitud, el abandono y la parcialidad que el ministro de la Gobernación está demostrando con su gestión en dicho cargo.

El Sr. Ferrández Prada no ha hecho caso de nuestras advertencias en sesiones anteriores, no concediéndolas sino un valor puramente académico.

Vamos, pues, a situaciones de catástrofe por la cobardía y el servilismo de estos gobernantes, que han demostrado su maldad entregando las tahonas a los patronos ladrones, que no sólo defraudan al vecindario, sino que han querido estafar al propio Gobierno.

Burla sangrienta resulta que, cuando elementos conservadores han reconocido la razón que asiste a los trabajadores en sus demandas, salgan ahora los contratistas de obras ofreciendo tan sólo cincuenta céntimos de aumento, y otros cincuenta para dentro de seis meses.

A esta injuria se ha contestado por los obreros con el planteamiento de la huelga general.

El Gobierno no se ocupa más que de la forma exterior de los conflictos, mereciendo estos ministros que el país, por salud pública y por decoro nacional, los arroje violentamente de donde nunca debieran estar.

Si vuestros propósitos criminales triunfaran y los obreros volvieran humillados al trabajo, el daño sería para toda España, que perdería sus mejores obreros, porque nadie trabajaría con la dignidad precisa y los mejores obreros emigrarían.

Yo no creo que el pueblo se degrade hasta el extremo de someterse a la tiranía de los que han declarado este criminal locaut.

El ministro de la GOBERNACION, en tono bravucón, dijo que no se ha resuelto ya el locaut porque los obreros se han dejado llevar por las predicaciones de ciertos agitadores. (Fuertes protestas en la minoría socialista y aplausos en los ministeriales.)

Continúa diciéndonos que ha cumplido ya con su obligación, y no tiene qué arrepentirse.

El compañero BESTEIRO rectificó, diciendo que hace ya más de un mes que el ministro se ocupa de este problema, y, sin embargo, aun no se ha enterado de nada. Su señoría recurre al tópico mandado recoger de que somos los agitadores quienes provocan estos conflictos.

Es impropio de personas como su señoría que se diga no hay más obra que la de estos agitadores, que en realidad no existen más que en la mente de los que defienden a la clase patronal.

Si la agudización del conflicto alcanza proporciones inesperadas la culpa y la responsabilidad serán vuestras.

El señor ALVAREZ (D. Melquiades) se levantó a pronunciar su discurso a las cinco en punto de la tarde.

Vino a fijar su actitud, declarando por anticipado que no participará en conjeturas, si las hubiera, para impedir que este Gobierno cumpla su misión.

No puede haber soluciones de gobierno que no sean inspiradas en un sentido profundamente liberal y reformador.

Los que han hablado antes que yo se han dejado llevar por la pasión al recordar los atentados que en Barcelona se han cometido.

Cuando se enjuicia un problema así, bajo el influjo de una pasión, a mí no me extraña que se produzcan desvaríos en la razón y las clases conservadoras se hayan frochado las manos de gusto viendo cómo distintos elementos han hablado de Gobiernos dictatoriales y enérgicos.

Y para mí la dictadura es ridícula cuando no se vislumbra el hombre de excepcionales condiciones que pudiera desempeñar esta misión.

Además, es seguro que esta dictadura traería, precipitándola, esa dictadura del proletariado que las masas parecen anhelar.

Yo creo que se desconoce la verdad cuando se inculpa solamente a las clases obreras de lo que ocurre en Barcelona.

Se falta a la verdad cuando se dice que son los Sindicatos quienes han impuesto

esa especie de terrorismo, a la sombra del cual se dice que han adquirido su poder las organizaciones obreras de Barcelona.

Imputar a los Sindicatos este plan-terro-rista es darles una aureola revolucionaria que les da prestigio, porque demuestra a las masas que es la acción fuertemente encajonada a la emancipación lo que mueve a estos Sindicatos.

El ambiente mundial después de la guerra es lo que ha favorecido el desarrollo del sindicalismo, como manifestación de la protesta obrera contra un régimen económico de injusticias.

Y ha sido Barcelona, por su carácter cosmopolita, la que mejor ha sabido interpretar estas expresiones de utópica rebeldía obrera, y así ha surgido potente el Sindicalismo en aquella capital.

Que los anarquistas de Barcelona se hayan incorporado fervorosamente al sindicalismo nos parece a nosotros natural, ya que éste representa no más que la aspiración de la Humanidad comunista, sin haber pasado por el período transitorio de conquista del Poder público que los socialistas preconizan como medio de expropiar a los explotadores.

Por estas razones me parece lo más abominable que se pueda intentar la política de represión contra el sindicalismo, porque esta actuación, al fin, no traerá sino consecuencias terribles contra aquellas instituciones que vosotros mantenéis en la altura y contra las cuales estáis concitando las iras de las multitudes.

El mismo Sr. Cambó ha expresado su opinión de que no están exentos de culpa

los patronos catalanes, cegados por la pasión de ganar dinero y faltos de patriotismo.

A mí me parece que los patronos catalanes pecan de falta de generosidad y de incomprensión.

Esta incomprensión, unida a una maníobra política, de que hablaré después, y el odio al Sindicato único es lo que les impulsó a la declaración del locaut, que yo considero como la maníobra más peligrosa que la clase patronal ha podido poner en práctica para satisfacer las aspiraciones de los que aman el terrorismo.

El locaut ha respondido además a maníobra política ilegal y perturbadora.

Yo no puedo discutir la licitud del locaut ni de la huelga; pero nadie que ame la justicia puede admitir como plausible un locaut que se ha declarado en las condiciones del que existe en Barcelona.

Yo quisiera conocer el criterio que acerca del locaut tienen las fuerzas liberales conservadoras que acudilla el Sr. Dato y las ultraconservadoras reaccionarias que se sientan en el centro de la Cámara.

Y si vosotros veis en toda huelga general un presunto movimiento revolucionario, y por eso procedéis a encarcelar obreros y clausurar sus Centros sociales, ¿qué opinión tenéis de un movimiento patronal que paraliza toda la actividad industrial en una región?

Vuestra falta de justicia se evidencia en que para estos patronos no habéis tenido sino palabras de aplauso, que consagran la anarquía desde las alturas del Estado.

(Sigue la sesión.)

EL CONFLICTO DE LA CONSTRUCCIÓN

SE DECLARA LA HUELGA GENERAL

Un manifiesto a la opinión.

La Comisión obrera que entiende en el conflicto del locaut al ramo de la edificación, de Madrid, ha dirigido a la opinión pública el siguiente interesante manifiesto:

Ciudadanos: Seis semanas hace que la clase patronal lanzó al más infame de los locauts a los obreros madrileños de la edificación, por satisfacer bajas pasiones de venganza y un prurito de ridícula dominación para prohibir a los trabajadores en su legítima e inaplazable necesidad de pedir mejoras en sus jornales, para que éstos puedan tener, por lo menos, la potencialidad adquisitiva de aquellos productos más indispensables para sostener la vida.

Durante ese período de tiempo, nosotros hemos acudido a cuantos sitios hemos sido llamados para buscar una solución honrosa al conflicto; las peticiones de mejora que formulamos al ser lanzados al locaut las supeditamos al parecer y al juicio de la Cámara de la Propiedad, que, con un espíritu de concordia, terció en este litigio entre trabajadores e intermediarios; desechada por la Federación patronal esta intervención, y solicitado por la expresada Cámara un nuevo esfuerzo de transigencia por nosotros, aun llegamos al límite de las concesiones; esto es: a formular unas bases que pudieran servir de punto de partida a un convenio armónico, y que, en síntesis, eran un aumento de una peseta a los jornales mayores de tres y de dos reales a los inferiores a ese tipo; constitución de Comisiones de patronos y obreros de cada oficio que determinasen, de acuerdo, un mayor aumento, con arreglo a las circunstancias especiales de cada Sección; y que se levantasen al propio tiempo el locaut y las huelgas pendientes.

El espíritu elevado y transigente de los obreros ha sido reconocido y proclamado públicamente por la Cámara de la Propiedad, algunos de cuyos miembros más prestigiosos se han acercado al Gobierno para hacerle constar así y afirmar hallarse dispuestos a abonar esa mejora provisional que los obreros reclaman. La justicia y la equidad de la fórmula obrera han sido reconocidas por el Gobierno, que, por boca del ministro de la Gobernación, se ha hecho público que el Estado abonará a los contratistas de obras oficiales el superávit que en los presupuestos pueda introducir la concesión de esas mejoras.

La actitud de los trabajadores ha sido defendida en el Parlamento, no sólo por los diputados socialistas y de las izquierdas, sino hasta por el diputado maurista señor Calvo Sotelo, que, habiendo intervenido en las negociaciones de la Cámara de la Propiedad, ha podido apreciar cuál es la situación de obreros e intermediarios, y sus palabras han sido de rotunda condenación para la intransigencia de la Federación patronal. Durante los cuarenta días de paro forzoso que llevan la mayor parte de los trabajadores de la edificación, por nosotros no se ha paralizado ninguna obra cuyo dueño o contratista haya querido trabajar, aun sin conceder las mejoras de jornales formuladas, a fin de no entorpecer la marcha de las negociaciones y poder apartar del camino de la solución todo motivo de encono y todo principio de malquerencia.

Y al cabo de este éxodo de transigencia y de serenidad de espíritu, recorrido en el espinoso e incitante camino de la miseria que en los hogares obreros produce el no ganar jornal durante seis semanas, la Federación patronal contesta a nuestras pretensiones con una burla sangrienta, con un escarnio a nuestra dignidad, con un insulto a nuestra conducta, transigente, humilde y caballerosa.

Se areve a conceder dos reales de aumento a los oficiales ahora y otros dos dentro de seis meses; pretende tratar individualmente con los obreros, no con las representaciones de ellos; no admite las Comisiones mixtas que regulen la intensidad de los jornales, y exige que los obreros de-

clarados en huelga entren al trabajo antes que aquellos a los cuales afecta el locaut.

Ante la despreciable infamia de esos señores, que son los únicos culpables de la situación creada, y aun pretenden realizar un negocio, como los cuervos vuelan alrededor de los campos de batalla oliendo la carne muerta, el ramo de la construcción no tiene más remedio que modificar su conducta y aconsejar a todos los trabajadores de dicho ramo ahora la huelga general, que ha comenzado hoy, y que tendrá toda la extensión y consecuencias que las circunstancias requieran y aconsejen.

Pero en el fragor de esta lucha sin cuartel que hoy comenzamos queremos patentizar nuestro elevado espíritu y nuestra altura de miras; desde hoy quedan anuladas las bases provisionales por nosotros propuestas, y sólo volveremos al trabajo cuando nos sean concedidas las mejoras formuladas por la Cámara de la Propiedad, haciendo dejación de las primitivas enunciadas por nosotros, para que la opinión pública pueda apreciar hasta lo infinito de parte de quien está la intransigencia y la criminal actitud de provocar estados de pasión y de miseria.

Enarbolamos como bandera aquellas mejoras que los mismos propietarios que las han de abonar formularon, y mientras no nos sean concedidas no trabajaremos, y si el Gobierno continúa siendo impotente para imponer el criterio de la justicia a la media docena de intermediarios que disfrutan, gozan y se solazan lanzando al hambre a 30.000 familias, de él será la responsabilidad de lo que ocurra, porque el problema es de gobierno.

Si los propietarios y el Estado abonan esas mejoras, ¿qué personalidad pueden tener los intermediarios para oponerse, ni a título de qué derecho pueden ellos mantener su intransigencia?

Por nuestra parte, esta actitud la mantendremos con toda firmeza, prefiriendo morir antes que transigir; el pan de nuestros hijos lo buscaremos donde lo haya, y si el Gobierno continúa arrojando a los pies de los engrúmenos de la Federación patronal los prestigios del derecho y de la razón, para que los Junco y comparsa los cocean, como si su única misión fuera la de procurar que ellos satisficieran su odio y su ambición, las organizaciones obreras del ramo de la edificación llegarán a solicitar de una manera oficial y seria de las Legaciones de Italia, Inglaterra, Francia, Alemania y Rusia la sea facilitado trabajo a sus componentes en esos países, en que tan necesarios son ahora los brazos obreros, alejándose para siempre de una nación en que la eficacia de las leyes y la autoridad de los Gobiernos son inútiles y cesa poco apreciable para media docena de ensobrecidos intermediarios.

Madrid, 26 de enero de 1920.—La Comisión.

Se declara la huelga general.

Las Juntas directivas del ramo de la construcción, reunidas ayer mañana, haciendo uso de sus facultades, debidamente autorizadas, acordaron por unanimidad declarar la huelga general de todo el ramo como contestación a las indignantes bases que los patronos han ofrecido a los obreros.

También se acordó mantener en defintiva las bases formuladas por la Cámara de la Propiedad, consistentes, entre otras cosas, en aumento de salarios de 0,75, 1,25 y 1,50 pesetas, según los respectivos jornales y el abono de jornal íntegro en caso de accidente del trabajo.

Comienzan las defenciones.

Las autoridades de la burguesía, amparadas de toda transgresión legal, cuando de defender a los patronos se trata, esta mañana han procedido, como siempre, de otra muy distinta manera, y arbitraria e injustamente han procedido a la detención de los compañeros Gregorio Pedrosa, Saturnino González, Gervasio Gómez y Raimundo Musiente.

Ante este proceder, la indignación de los obreros es enorme, y nadie podrá suponer

el resultado que estas cosas pueden producir, si el Gobierno persiste en su actitud.

Más detenidos.

Continúan las autoridades haciendo de las suyas y privando de libertad a honrados trabajadores.

Esta tarde detuvieron a los compañeros Doroteo Rodríguez y Julián Guerrero, de la Sociedad de albañiles.

Sabemos que también han sido apresados bastantes obreros, pertenecientes a la Sociedad de peones y al Sindicato melérgico.

En el Gobierno civil.

Esta mañana el marqués de Grijalba requirió la presencia de la Comisión obrera del ramo de la edificación en el Gobierno civil.

La primera autoridad de la provincia se mostró sorprendido ante el movimiento de hoy, no creyendo el pobre señor que hubiera razón para ello.

Los obreros le dijeron que la huelga general del ramo de la construcción respondía como protesta contra la inaceptable e indignante contestación dada por los patronos a las reclamaciones obreras, y, al mismo tiempo, contra la lenidad y la manifiesta parcialidad del Gobierno y las autoridades amparando toda actitud patronal, aun las que están fuera de la ley.

El compañero Largo Caballero, que acompañaba a la Comisión, habló de que la demás organizaciones obreras seguirían el camino emprendido por estos compañeros si el Gobierno no se aprestaba a solucionar el conflicto, rindiendo culto a la razón y la justicia.

Finalmente los trabajadores manifestaron al gobernador que mantenían las bases formuladas por la Cámara de la Propiedad, dando con ello prueba de transigencia y serenidad.

Expectación.—Los huelguistas en los alrededores del Congreso.

La expectación por lo que pudiera ocurrir hoy en el Congreso ha sido enorme. La cola era, en las tribunas públicas y de orden, interminable.

Los trabajadores en huelga han paseado por los alrededores del Congreso en número que alcanzaba a varios miles.

Las fuerzas de Seguridad han disuelto, con la suave forma que les es peculiar, los numerosos grupos de trabajadores establecidos en las calles de Floridablanca y Carrera de San Jerónimo.

Los incidentes han sido a primera hora numerosos, aunque ninguno grave.

El comandante Salgado ha tomado medidas y ha acompañado las bocanillas, impidiendo el acceso a las proximidades del Congreso a la multitud, que crece a medida que la tarde avanza.

Ha habido cargas y detenciones, y la irritación es cada vez mayor entre los obreros. Nuestro amigo Siborit ha visitado al ministro para que de orden al comandante Salgado de no provocar a los obreros, según su costumbre.

Le ha indicado además que lo prudente sería retirar a dicho señor de los alrededores del Congreso.

Una prueba de cortesía.

Un alto funcionario de la Cámara de la Propiedad ha manifestado esta tarde a la Comisión obrera su agradecimiento por la deferencia que representa el que los obreros hayan hecho suyas las bases formuladas por aquella entidad.

Una conferencia.

Esta noche, a las diez, se reunirá en el Gobierno civil las Comisiones obrera y patronal ante la presencia del marqués de Grijalba.

La de ebanistas

Asamblea extraordinaria. Convocados por la Comisión de huelga, ayer mañana se reunieron los obreros ebanistas en el salón teatro de la Casa del Pueblo, para darles a conocer el acuerdo de las Juntas directivas para la solución del locaut.

El compañero Ulibarri, en nombre de la Comisión, hizo historia de cómo y por qué se planteó la huelga, y a grandes rasgos llegó hasta su situación actual.

El compañero Hadrosa, también de la Comisión, explicó todos los detalles de la Junta de Directivas.

En medio del mayor entusiasmo se dió por terminado el acto, en el que se advierte, después de once semanas de lucha, un espíritu inmejorable.

Convocatorias

A la juventud obrera.

¡Jóvenes obreros! Si os convoca a un importante mitin de propaganda obrera y socialista, que se celebrará mañana martes, a las diez de la noche, en el Círculo Socialista de Cuatro Caminos, calle de Hernani, 15.

En dicho importante acto se os hablará de la actuación de la juventud obrera en los problemas sociales, de vuestros derechos y deberes, de la Internacional Juvenil Comunista y de otras cuestiones que os interesan grandemente.

Hablarán en el mitin Tiburcio Pico, de la Juventud Socialista Madrileña; Manuel Ferrero y Ramón Merico Gracia, secretario de la Federación de Juventudes Socialistas de España.

El acto es público.

Unión del Arte culinario.

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana, martes, a las once de la noche, en su domicilio social, Abada, número 2, para tratar asuntos de gran interés, por lo que se ruega la puntual asistencia de los asociados.

Reuniones para mañana.

En el salón grande: A las seis, Carpinteros de armar. En el salón pequeño: A las seis, Teléfonos; a las nueve, Vendedores ambulantes.

LAS ELECCIONES MUNICIPALES

En Madrid

Los mitines de ayer.

El de La Latina.

En el amplio local de la calle del Humilladero, número 19, se celebró ayer por la mañana el anunciado mitin electoral. Acudió numeroso público.

El compañero Repollés, como presidente del Círculo Socialista de La Latina, explicó el objeto del acto y concedió la palabra a los compañeros Illescas, Núñez Tomás, Luis Ferrández, López Baeza y Anguiano.

Todos pronunciaron elocuentes discursos encaminados a demostrar la significación de la candidatura socialista, la obligación en que está la clase trabajadora de defender a los candidatos obreros, en frente de la significación burguesa de todas las demás candidaturas, y señalaron la conducta de aquellos que constantemente requieren al vecindario para que les otorgue una representación en el Municipio, representación que, si siempre queda vinculada en la familia o en los amigos, nunca redundan en beneficio del propio pueblo.

Se hizo constar también la conducta de los elementos llamados republicanos y por qué el Partido Socialista ha tomado la determinación, como partido de clase, de ir separado de todos los demás elementos políticos.

Tras breves palabras del compañero Repollés, recordando la candidatura, se dió por terminado el acto, en el que hubo gran entusiasmo.

El del Centro.

En el salón Chantecler, y con gran concurrencia, verificóse ayer por la mañana el mitin de propaganda electoral anunciado para el distrito del Centro.

Presidió el acto el compañero Pozuelo y pronunciaron discursos Cabezas, del Grupo de dependientes socialistas; Roda, del Grupo de estudiantes socialistas; Blanco, Trifón Gómez y el candidato socialista Santiago Pérez Infante.

Todos los oradores realizaron una excelente labor, demostrando la necesidad que Madrid siente de estar bien administrado municipalmente y cómo solamente logrará estarlo cuando el Ayuntamiento envíe una gran mayoría de concejales socialistas, los verdaderos intérpretes de los anhelos populares y los más desinteresados defensores del interés de la clase trabajadora.

Santiago Pérez desarrolló con gran acierto el tema de la labor que los socialistas van a realizar en el Municipio madrileño.

Y el presidente hizo un resumen de los discursos, refiriéndose a los importantes hechos sociales que en la actualidad se producen en la vida española.

El público aplaudió con entusiasmo a todos los oradores.

En el distrito de La Latina.

El mitin de mañana.

En el Centro cultural de las izquierdas, calle del General Ricardo, 30, se celebrará mañana, martes, a las nueve y media de la noche, un mitin de propaganda electoral para los elementos populares de la barriada del Puente de Toledo.

En dicho acto tomaron parte, además de los candidatos, los compañeros José Cruz, por el Centro del Puente de Toledo; Antonio Martín, por el del Puente de Segovia, y A. Ferrández de Velasco y Leopoldo Alas.

Se encarece la asistencia a todos los co-religionarios y simpatizantes.

En el distrito del Hospital.

Se convoca a los afiliados y simpatizantes que habiten en las calles del Ave María, Santa Isabel, Zurita, San Simón, Tres Peces, Torrecilla del Leal, Amparo, Embajadores, Tribulete, Ronda de Valencia, Atocha, Canarias, Santa María de la Cabeza, Tarragona, Valladolid, Glorieta de Atocha, Comercio, Paseo de las Delicias, Mallorca, Murcia, Pacifico, Tablas y Tortosa, para los días 27 y 28, a las nueve de la noche, en el Círculo del Sur, Valencia, 5.

En el distrito del Congreso.

Se pone en conocimiento de los electores del distrito del Congreso que se ha establecido un Centro electoral en la calle de Lope de Vega, 8, tienda, donde podrán hacerse cuantas consultas y reclamaciones juzgen pertinentes nuestros amigos y simpatizantes.

EL DESCANSO DOMINICAL

El primer intractor, el Gobierno

Hay por la mañana, como de costumbre, se ha publicado la Gaceta.

Es decir, el propio ministro que ha refinado la disposición ridícula que establece el *descanso dominical* a la prensa es el que primeramente ha faltado a ella, porque promulgada la ley con carácter general, sin hacer excepción alguna, la Gaceta, como *El Viejo Verde*, si se publicara, deben someterse a ella.

Resulta verdaderamente grotesco que, mientras se priva al público de los periódicos que les puedan ser gratos a sus gustos e ideales, se publique el periódico del Gobierno, la clásica y embustera Gaceta.

Represalias contra las cigarrerías

BILBAO, 26.—El personal asociado de cigarrerías y tabaqueros protesta enérgicamente contra el propósito de represalias que supone la formación de expediente como consecuencia de la última huelga.—Santamaría.